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Stadtentwicklung und Allmendinfrastruktur, BVD, STG, Unterer Rheinweg: 
Gesamtsanierung Baumrabatten; Aufnahme ins Investitionsprogramm  P191190 
 

 
 

 
 

1. Das Vorhaben wird in das Investitionsprogramm aufgenommen. 

2. Die mit dem Vorhaben verbundenen Ausgaben in Höhe von Fr. 475‘000 
(Investitionen und ZBE) werden bewilligt. 

 

5. Präsidial-Nr.: P191190   

Invest.bereich Dep. DST Name des Vorhabens Finanzrechtl. 
Status 

Stadtentwick-
lung und 
Allmendinf-
rastruktur 

BVD STG Unterer Rheinweg: Gesamtsanierung Baum-
rabatten 

Neu 

(MWA-
Fonds) 

     

Kategorie MWA-Fonds In 10-J-Inv-Pl angemeldeter Betrag in Fr. - 

     

   Jahresraten in Mio. Franken Ausg. in Fr. 

Investitionskosten 2020 2021 2022 2023 2024ff  

Ausgaben Brutto 0.222 0.178    400‘000 

ZBE-Kosten (einmalig)       

Ausgaben Brutto  0.030 0.020 0.015 0.010 75‘000 

 

Begründung 
Die Baumrabatten am Unteren Rheinweg im Abschnitt Oetlingerstrasse bis 
Klingentalgraben wurden anfangs der 1990er-Jahre als begrünte Rasenflä-
chen ausgebildet, um den ordentlichen Unterhalt zu minimieren. Mit Verän-
derung des allgemeinen Lebensgefühls in der Stadt Basel wurde die Klein-
basler Rheinuferpromenade mehr und mehr zum Aufenthalts- und Event-Ort. 
Zusätzliche Buvetten¬standorte, Grillieren am Rhein, Erhöhung der Veran-
staltungsdichte am Rhein, etc. vergrössern sowohl den Druck als auch die 
irreparablen Schäden in den Baumrabatten. Die Folgen davon sind Boden-
verdichtung, ein wieder erhöhter Aufwand an Instandhaltung der Rasenflä-
chen im ordentlichen Unterhalt und ein inakzeptables Erscheinungsbild.  
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Anstelle der Rasenflächen sollen geschnittene Heckenkörper strassenseitig 
als Trennelement gepflanzt werden. Die übrige Fläche mit einer Stauden-
mischpflanzung ergänzt. Durch diese Massnahme wird der Nutzungsdruck 
auf die Baumrabatten deutlich vermindert und als willkommener Nebeneffekt 
ein ansprechendes Erscheinungsbild erzielt. Aufgrund der positiven Erfah-
rungen möchte die Stadtgärtnerei nun die Rabatten am Unteren Rheinweg in 
der gleichen Art und Weise umgestalten. 

                                                                                            
 


